



30 創立 1984.7.10／認証 1984.8.6 国際ロータリー第2660地区

大阪鶴見ロータリークラブ会報

事務所：〒534-0026 大阪市都島区網島町9番10号 大閣園内
電話：06-6357-8171 ファックス：06-6357-8011
例会日：毎週火曜日 12時30分／例会場：大閣園
会長：広瀬 芳和／幹事：鳥居 和久／SAA：覚野 廣久
電子メール：rcosatrm@cf.mbn.or.jp
ホームページ：<http://rc-osaka-tsurumi.jp/>



本日の例会

〈第1413回〉 2014年2月18日(火) 本年度第28回

卓話

フィリピンを理解する

担当：秀島会員

■ロータリーソング
我らの生業

■ランチタイムミュージック
冬の夜

次回の例会

2月27日(木)

次回卓話

大阪城北・中之島・鶴見RC
3RC合同懇親会

前回の報告

会長インフォメーション <President Information>

会長：広瀬芳和

今日は2月4日。立春大安の日です。古来より立春の日から新しい1年が始まるという考えがあるため、今日は元旦と並ぶ一年の節目となる大切な日です。

立春の一日前を「節分」と呼び、大晦日と同様に厄除けのために豆まきをしたり、関西地区では恵方に向かって巻き寿司を丸かぶりしたり…という習慣があるのはそのためです。

立春は、二十四節気の第1番目で、冬至から春分の中日にあたります。

立春から立夏の前日まで、今年は2月4日から5月4日までが暦の上では春ということになります。ですが、実は立春が気象上では1年間で一番寒い日で、立春を境に気温が上がるとされています。つまり寒さのピークを過ぎて、春の訪れを感じていく日という意味で立春なのです。

ですので、この立春が過ぎてからの寒さを、「残寒」や「余寒」と呼びます。

さらにおもしろいことに東京オリンピックの2020年まで立春は毎年2月4日の大安となり、とても縁起の良い日です。禅寺やその檀家では、立春の早朝に「立春大吉」と書かれた紙札を門に貼ることによって1年間の無病息災を願います。

なぜなら「立春大吉」は縦書きにすると、左右対称となるため、縁起の良い言葉とされており、家族を災難から守ってくれると言われているからです。

最後に忘れてはならないのが、日本酒の「立春朝搾り」です。

今年は日本名門酒会に加盟している全国の蔵元さん50のうち39蔵が立春の未明に搾りあがったばかりのお酒を瓶詰にして、「平成二十六年甲午(きのえうま)二月四日 立春朝搾り」と書かれたラベルを貼り付けます。その日のうちに地域の蔵元まで酒屋さんが足を運び、蔵元近くの神社でお祓いをうけた搾りたての縁起のよい酒を予約者に届けるという粋な計らいです。

(2ページへ続く)

世界理解月間

大阪鶴見ロータリークラブテーマ「参加しやすい、参加したい、参加できる、気楽なクラブを」

(1ページより続き)

当然のことですが、この立春朝搾りのお酒は単に縁起がよいだけではなく大変おいしいため、私も毎年飲むのを楽しみにしています。

ちなみに今年は、2月8日に予約した酒を飲みに高知まで行ってきます。

幹事報告

幹事：鳥居和久

※2月は世界理解月間です。

※2月の予定

- 2月 4日(火) 現・次理事会サファイアーム
8日(土) クラブ国際奉仕委員長会議 秀島国際奉
仕委員長、山崎次年度委員長出席
11日(火) 祭日の為休会
15日(土) R財団補助金セミナー
16日(日) 創立30周年記念事業「アーモンドの森」
植樹式
集合時間：午後1時
集合場所：花博緑地公園事務所
18日(火) クラブフォーラム国際奉仕部門
21日(金)・22日(土) 地区大会
22日(土) R創立記念日・世界理解と平和の日
23～26日 ICS(WCS)フィリピン訪問 現在
のところ秀島会員と佐藤会員の2名
25日(火) 例会変更の為休会
27日(木) 夜例会・3RC合同懇親会

※岡田会員が腸閉塞のため、入院しておられましたが、
2月5日に退院されます。会員の皆様によろしくお伝えくださいとのことです。

※2660地区第1組のインターナショナルミーティングの案内が、箕面RCからありました。

2014年4月12日(土)12時受付開始 箕面観光
ホテル

講師 中原徹氏「グローバル人材を育てる」

※大阪大手前RCから東北支援のため、相馬産「コシヒ
カリ」の購入についての協力依頼がありました。

NIKONIKO箱

¥23,000.- 累計 ¥948,000.-

小山会員 (株)M&Gエコバッテリ研究所社長の松本様
に自動車用電池についての卓話をお願ひし
ております。できればご入会をお願いして
いますのでよろしく。

井上会員 結婚記念日のお花、ありがとうございました。
毎年忘れていました。

中村会員 ロータリー在籍27年、結婚37年。両方共よ
く続いたものです。自祝。果して継続は
いいのでしょうか？

山崎会員 アーモンド植樹式とその次の18日の例会を
どうしても仕事の関係で欠席します。お詫
び申し上げます。

大阪鶴見RC国際交流基金

¥3,000.- 累計 ¥226,000.-

中嶋会員 ハニー珈琲創立して39年になります。私が
25歳の時でした。これから30年は頑張ります。

卓話

PEV/HEVの動向(主に乗用車)及び搭載される電池

講師：(株)エコバッテリ研究所
代表取締役 松本 功 氏

担当：小山会員

1. 我国に於ける電池の市場と動向

民生用途で異常なまでの急成長を遂げる韓国や中国の
低価格二次電池、とくにLi二次電池(LIBと略称)は、日本
製品(数年前：世界の70～80%占有)を20%弱の
世界占有率に引き下げた。このため、国内のほぼ全ての大
手電池メーカーでは収益が悪化し、LIBでさえ”社のお荷
物”に転じている。そこで、国内電池メーカーは、今後大
市場化が期待される動力・産業用途(EV/HEV等・UPS、電力
貯蔵用途)に経営資源を移すと共に民生用途の二の舞を
演じないように全体をシステム化する方向に転じ始めた
が、大型電池であるだけに安全性の克服などに苦戦中で
ある。

2. EV/HEVに焦点を当てた国内自動車メーカーの戦略(例)

Ni/MH電池を搭載してHEV市場を先行するトヨタとホン
ダの熾烈な市場戦争を紹介する。なお、この資料は公開
されたものではなく、講演者らが10年に亘って調査し
て纏めたものである。

鉄壁なトヨタの市場戦略は、眼下の敵ホンダを押さえて
てきた(トヨタの1/6以下)が、ホンダは燃費を重視した
トヨタの弱点を突き、Fitの販売で一時トップ(6ヶ月
の販売台数)に立った。しかし、ガソリン価格の高騰を背
景に、燃費で巻き返すトヨタに苦戦しながらも、一部の
小型車分野で燃費も改良して市場の一角に定着した感が
ある。

3. LIBを搭載するEV/PEVは本物か?

技術の進歩は絶え間ないが、この用途では低コストと
長期間(例えば10年)の信頼性(安全性)は前提技術となる。
また、マーケットの要望(マーケットリエンゲッジ)を軽視して
成功した例がないことは良くご存知のとおりである。本
講演では、前記した前提技術が解決された後でのEV/PHEV
の航続距離、コスト(含 電池重量)に関するマーケットの
要望を整理した。これが満たされないと、汎用車での成
功は期待できない。従って、現状のEVは、超小型車に狙
いが絞られている。

次いで、CA州の緩和法案を考慮した、今後のEV/HEV(P
HEV)の流れを予測する。



www.rotary.info

ROTARY

121万の
ボランティア会員
世界200カ国

ロータリーソング

四のテスト

言行はこれに照らしてから

真実かどうか
みんなに公平か
好意と友情を深めるか
みんなのためになるかどうか

R-O-T-A-R-Y

R-O-T-A-R-Y,
That spells ROTARY,
R-O-T-A-R-Y is known on Land and Sea.
From North to South, from East to West
They profit most, Who serve the Best
R-O-T-A-R-Y,
That spells ROTARY

奉仕の理想

奉仕の理想に集いし友よ
御國に捧げん我等の業
望むは世界の久遠の平和
めぐる歯車いや輝きて
永遠に榮えよ 我等のロータリー

我らの生業

我等の生業さまざまなれど
集いて図る心は一つ
求むるところは平和親睦
力むるところは向上奉仕
お、ロータリアン 我等の集い

限りなき道ロータリー

奉仕の理想 胸に秘め
友情花と咲かせつつ
生きよう今日も ニコニコと
一筋の道 ロータリー
限りなき道 ロータリー

それでこそロータリー

どこで合っても やあと言おうよ
見つけた時にや おいと呼ぼうよ
遠い時には 手を振り合おうよ
それでこそ ローローロータリー

町に灯(ともしび)を

出会いの挨拶してごらん
並木さらさら葉から葉へ
人にやさしい町の風
ロータリー ロータリー
廻って 守れ 風車になって
地球がきれいな息をする

われらがロータリー

「聞こえるかい 熱い心の高鳴りが」
夢を世代に受け継いで
今日も明日もその先も
胸いっぱいに友情深め
肩組んで 謳おう
われらが ロータリー